



Primer Ministro Trudeau (izquierda) y Presidente François Mitterrand, rodean al Presidente norteamericano Ronald Reagan.

Bob Cooper

ciles en otros países, al influir tipo de cambio y sus economías. Por estas razones, la mayoría de nosotros necesitamos también confiarnos o depender del contenido de los déficits presupuestarios mediante la limitación de los gastos gubernamentales, cuando esto fuera necesario. También es altamente aconsejable reducir al mínimo la volatilidad de las tasas de intereses y tipos de cambio; una mayor estabilidad de las tasas de intereses y tipos de cambio; una mayor estabilidad en el cambio exterior y mercados financieros es importante para el sano desarrollo de la economía mundial.

"En un mundo de grandes flujos de capital y déficits, a todos interesa que se mantenga íntegra la solidez financiera del sistema bancario internacional y de las instituciones financieras internacionales....

Países en vías de desarrollo

"Apoyamos la estabilidad, independencia y genuina no-alineación de los países en desarrollo y reafirmamos nuestro compromiso de cooperar con ellos en un espíritu de interés, respeto y beneficio mutuos que reconozca la realidad de nuestra interdependencia.

"Redunda en nuestro beneficio, así como en el suyo, que los países en desarrollo crezcan, florezcan, desempeñen una parte activa en ese sistema económico internacional, conmensurada con sus capacidades y responsabilidades y se integren más íntimamente en él....

"Reafirmamos nuestra voluntad de explorar todos los medios de consulta y

cooperación con los países en desarrollo en cualquier arena o foro que pueda ser apropiado....

"Si bien el crecimiento ha sido sólido y fuerte en la mayoría de los países en desarrollo de ingresos medios, estamos muy conscientes de los graves problemas económicos enfrentados por muchos países en desarrollo y de la gran pobreza con que se encaran especialmente, los más pobres de entre ellos. Estamos listos para apoyar a los países en desarrollo en sus esfuerzos para fomentar su desarrollo económico y social dentro del marco de sus propios valores sociales y tradiciones. Estos esfuerzos son vitales para su éxito.

"Nos comprometemos a mantener una importante ayuda oficial al desarrollo que, en muchos casos, adquirirá niveles crecientes y buscaremos el aumento de la conciencia pública sobre su importancia. Dirigiremos la mayor parte de nuestra ayuda a las naciones más pobres y participaremos activamente en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Países

Menos Desarrollados....

"Concedemos alta prioridad a la resolución del problema creado por los países en desarrollo sin petróleo que han sufrido los efectos perjudiciales de los altos costos de importaciones energéticas después de las dos grandes alzas del petróleo. Apelamos a los países exportadores de petróleo a que amplíen sus valiosos esfuerzos para financiar el fomento de los países en desarrollo sin petróleo, especialmente en el campo energético. Estamos listos a cooperar con ellos para este propósito y explorar conjuntamente, en un espíritu de compañerismo, los posibles mecanismos, tal como los examinados por el Banco Mundial, que podrían tener en cuenta la importancia de que sus contribuciones económicas.

"Reconocemos la importancia de la producción alimenticia acelerada en el mundo en desarrollo y de una mayor seguridad mundial alimenticia, y la necesidad de los países en desarrollo de proseguir sanas políticas agrícolas y alimentarias; examinaremos la forma de ofrecer recursos aumentados para estos propósitos....

"Nos preocupa profundamente las implicaciones de la explosión demográfica mundial....

Comercio

"Reafirmamos nuestro profundo compromiso para mantener políticas comerciales liberales y la operación eficaz de un sistema comercial multilateral abierto, tal como se contemplaba en el Acuerdo General sobre Tarifas y Comercio (GATT).

"Trabajaremos conjuntamente para robustecer este sistema, en interés de todos los países traficantes, reconociendo que esto implicará la adaptación estructural a los cambios de la economía mundial.

"Ejecutaremos los acuerdos alcanzados en las negociaciones de comercio multilateral e invitamos a otros países, particularmente países en desarrollo, a unirse en estas disposiciones comerciales mutuamente benéficas.

La primera Cumbre Económica se celebró en Rambouillet, Francia, en 1975, después que el Fondo Monetario Internacional fuera incapaz de llegar a un acuerdo sobre el enfoque a los principales problemas internacionales del momento. El Presidente francés propuso esta Cumbre para resolver estos problemas, basándose en que los problemas económicos del mundo occidental estaban causados, en parte, por un sistema monetario internacional inestable.

La segunda Cumbre — la primera en que participó Canadá — se celebró en Puerto Rico, en 1976; la tercera en Londres, en 1977; la cuarta en Bonn, en 1978, la quinta en Tokio, en 1979; y la sexta en Venecia, en 1980.

Los participantes en la Cumbre de Ottawa acordaron reunirse en Francia en 1982.